



OFICINA DE
EGRESADOS
Y TITULADOS
PROFESIONALES UNAP

INVESTIGADORAS CON SELLO DE CALIDAD

KAREM ARRIAZA Y KAREN FLORES
TITULADAS DE INGENIERÍA EN BIOTECNOLOGÍA

CO
NE
XUS
La Revista

EDICIÓN 14



Las opiniones vertidas en la Revista Digital CONEXUS son de exclusiva responsabilidad de quienes las emiten, quedando la Universidad Arturo Prat liberada de cualquier responsabilidad civil o penal que ello conlleve.

CONEXUS Revista Digital de la Oficina de Egresados y Titulados de la Universidad Arturo Prat
Diseño y Diagramación : Lorena Aguilera V., Christian Hernández B., Mauricio Pallarés C.
Periodista : Eugenia Guzmán V.



UNIVERSIDAD ACREDITADA

- Gestión Institucional
- Docencia de Pregrado
- Vinculación con el Medio

3 años de diciembre 2014 hasta diciembre de 2017

CENTRO DOCENTE Y DE VINCULACIÓN
ANTOFAGASTA

EL SACRIFICIO POR UN BIEN MAYOR



ELIZABETH CAMERON
Ingeniera Comercial

Como una gran decisión, que requirió tiempo y recursos de su vida, calificó la especialista en Comunidades de Minera Escondida, Elizabeth Cameron Ovando, el haber perfeccionado sus conocimientos como Ingeniera Comercial en el Centro Docente y de Vinculación de la Universidad Arturo Prat en Antofagasta.

La profesional, que contaba con un título anterior de Relaciones Públicas de la Universidad de Viña del Mar, indicó que al ingresar a la UNAP, buscaba profundizar sus conocimientos profesionales, por lo que tenía claro que debía sacrificar una serie de hechos, para un objetivo mayor.

“Creo que elegir la opción de complementar mis estudios fue una gran decisión porque estos conocimientos me permiten hoy tomar mejores decisiones en el ámbito profesional”, explica la ejecutiva.

Precisa que el objetivo de continuar sus estudios, no pasa por un ascenso laboral, sino más bien a cumplir desafíos profesionales, “con pasión y motivada, sentimientos que continúan hasta hoy movilizándolo mi desarrollo profesional”.

Explica, que pese al sacrificio económico, profesional y personal, el sentir cumplido un auto desafío, recompensa lo anterior, teniendo hoy como expectativas el seguir en la senda del aprendizaje, para así “ser un aporte para mi ciudad y los habitantes de ella, como también para Minera Escondida y sus planes de desarrollo en Antofagasta”.



KAREM ARRIAZA Y KAREN FLORES, TITULADAS
DE INGENIERÍA EN BIOTECNOLOGÍA

INVESTIGADORAS CON SELLO DE CALIDAD

“Investigar se aprende investigando”, esa es la frase que pareciera definir la corta, pero fructífera carrera de dos jóvenes investigadoras egresadas de la carrera de Ingeniería en Biotecnología de la Universidad Arturo Prat y que hoy forman parte de un selecto equipo que realiza trascendentes estudios de medicina en altura en el Instituto de Estudios de la Salud.

Karem Arriaza y Karen Flores, ingresaron a estudiar Ingeniería en Biotecnología en la UNAP, interesadas en conocer lo que es la ciencia, investigación e innovación y esa impronta es la que las ha llevado en la actualidad a transformarse en investigadoras de primer nivel en un campo poco explorado todavía hoy en nuestro país como es la medicina en altura.

“Vimos lo importante que es la base de la investigación y como el buscar posibles respuestas para intervenir y prevenir enfermedades, principalmente en el área de la medicina en altura, puede provocar grandes cambios en la vida de las personas”, sostiene Karen Flores.

De su época universitaria precisan que tienen buenos recuerdos donde salidas a terrenos, estudiar en grupo, trasnochadas, congresos y encuentros de la carrera, al igual que los carretes con las amistades, marcaron su paso por la UNAP y su formación. “Un aspecto que, sin duda nos marcó, fue la cercanía con nuestros profesores y la posibilidad que nos entregó la Universidad de perfeccionarnos en el extranjero, viviendo experiencias enriquecedoras en lo profesional y en lo personal”, sostiene Karem Arriaza.

FORMACIÓN

En relación a quienes colaboraron en forma decisiva en su formación como investigadoras destacan que cada profesor dio su aporte pero, sin duda, las prácticas laborales y sus tesis de pregrado fueron hitos que les mostraron la importancia de su carrera y como sus estudios, además de colaborar en su desarrollo como profesionales contribuyen con nuevos conocimientos de la ciencia no solamente a nivel nacional sino que internacional.

A nivel profesional, Karem Arriaza precisa que está feliz con lo que hasta hoy ha logrado “Terminé mi máster en Investigación Farmacológica en la UAM, así que mi

próximo paso será mi doctorado. Asimismo, otro desafío profesional, ahora considerándome parte del equipo del Instituto, es realizar ciencia aplicada e innovar en el área de investigación en la cual me encuentro que es la medicina en altura y a la postulación a un nuevo proyecto que tenemos en conjunto con el área de la NASA, mediante el apoyo del Gobierno Regional y las instituciones que patrocinan a la fundación SeaSpace Exploration & Research Society, Inc. fundada por la Dra. Jamie Guined.

Por otra parte, Karen Flores, manifiesta que hoy sus desafíos son seguir perfeccionándose y encontrar soluciones que hasta la fecha no se han encontrado en cuanto a las patologías ligadas a la altura.

Ambas profesionales aconsejan a los futuros egresados que trabajen con pasión, disciplina y sobre todo con amor por lo que hacen. “Cuando uno realiza su trabajo con estos tres ingredientes, siempre todo resulta bien”. Asimismo, las investigadoras señalan que deben ser proactivos, que nunca dejen de aprender, uno parte desde abajo, se va desarrollando y así surgen las oportunidades.

VIAJAR PARA APRENDER

El alto nivel que hoy ostentan en su área, de acuerdo a las jóvenes, es producto de la formación entregada por sus profesores, especialmente los Doctores Patricia Siqués y Julio Brito, además del apoyo de la Vicerrectoría de Investigación, Innovación y Postgrado y el Gobierno Regional de Tarapacá mediante un proyecto FNDR-FIC para perfeccionarse en el extranjero y estar presente en diversos congresos y seminarios donde han podido exponer sus estudios, visibilizándolas a nivel nacional e internacional.

“El viajar nos ha ayudado a crecer profesionalmente y especializarnos más en distintas áreas, además de conocer gente y realizar contactos para seguir intercambiando conocimientos y formando nexos para futuras redes internacionales. El mostrar nuestras investigaciones y trascender a nivel mundial es un orgullo, pero no es un mérito solamente de nosotras, sino que es un trabajo en equipo, que a pesar de ser pequeño ha logrado grandes cosas”.

CASA CENTRAL, IQUIQUE

ASTRONAUTA E INVESTIGADORA DE LA NASA SE REUNIÓ CON RECTOR

En el marco de una visita a nuestra ciudad y especialmente a la Universidad Arturo Prat, la astronauta e investigadora de la Nasa Doctora Jamie Guined, se reunió con una comitiva de nuestra Casa de Estudios Superiores encabezada por el Rector, Gustavo Soto Bringas y conformada por la Directora de Investigación, Innovación y Postgrado, Dra. Margarita Briceño Toledo; la Directora de Relaciones Internacionales, Dra. Marcela Quintana; el Director de Vinculación, Iván Guerra Olmedo y los investigadores del Instituto de la Salud, Doctores Patricia Siqués y Julio Brito.

La visita se enmarcó dentro de los objetivos del Proyecto Medicina y Biología de Altura para la Región de Tarapacá Segunda Etapa, iniciativa financiada a través del Fondo de Innovación para la Competitividad (FIC).

En la oportunidad la astronauta, experta en fisiología del Espacio, destacó el trabajo desarrollado por los investigadores del Instituto de Estudios de la Salud de la UNAP, Dra. Patricia Siqués y Dr. Julio Brito. "Existen pocos estudios en la materia por lo que el trabajo realizado por ellos es de gran trascendencia, y puede ser utilizada en distintos ámbitos, por lo cual esperamos continuar fortaleciendo esta alianza de trabajo colaborativo, de manera que se traduzca en más logros".

Frente a ello el Rector de la UNAP manifestó "La presencia de la Dra. Guined es una muestra más de como la Universidad marca presencia, no solamente a nivel local, regional y nacional, sino también en el espectro mundial. Estamos haciendo historia gracias al trabajo de nuestros investigadores, estamos formando redes y creando lo que más adelante puede ser también una gran oportunidad para Chile".

Posteriormente, la doctora contó su experiencia en una charla a más de 300 estudiantes respecto al ambiente del espacio, los cambios, entrenamiento de astronautas, y un panorama de las misiones espaciales, entre otras temáticas. Asimismo se reunió con investigadores y visitó diversos proyectos de la Institución en el interior de la Región.

Su visita contempló también el lanzamiento de un libro sobre el estado de bienestar y físico, denominado "El ABC del wellness corporativo", escrito por la Doctora Guined; y el Doctor Jorge Osorio, investigador asociado del Instituto de Estudios de la Salud por el Proyecto GORE-TARAPACÁ de Medicina de Altura.



LA UNAP ME HA PERMITIDO APRENDER Y TRABAJAR POR EL BIENESTAR DE LA GENTE

Antofagastina y hoy en la ciudad de Calama junto a sus tres hijos, Miriam Rojas Vega, siempre soñó estudiar la carrera de Derecho y se siente muy agradecida por la oportunidad de concretar sus sueños y hacerlo en la Universidad Arturo Prat. "Compatible estudios y ser mamá no es fácil, sin embargo, la Universidad ha permitido desarrollarme en el ámbito personal y profesional. Donde he tratado de dar lo mejor con mucho esfuerzo, y gracias al apoyo invaluable de mi familia".

Agrega que tiene muy buenos recuerdos de su época universitaria, de sus compañeros y profesores, quienes tuvieron la vocación y generosidad para compartir sus conocimientos. "Sin el apoyo de ellos y de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas de la UNAP, en general, no habría alcanzado logros que creía casi imposibles".

Su entrega en lo que hace y su fuerte compromiso social la ha llevado a pensar en especializarse en algún área que le permita ayudar a la comunidad. "Me enorgullece estudiar derecho y creo que es una obligación contribuir en el mejoramiento de la calidad de vida para otros con lo que he aprendido. Por ello me gustaría especializarme en Derecho Ambiental".

Es así como esta egresada de Derecho de la UNAP en el Centro Docente y de Vinculación Calama, elegida como alumna destacada durante el Encuentro de Egresados 2015, ha participado producto del tema de su tesis de grado, relacionado con el derecho ancestral de aguas, en dos congresos de carácter internacional con el apoyo de la Universidad.

El primer congreso realizado en la Universidad de Murcia en España, denominado "Desafíos del Derecho de Aguas. Variables jurídicas, económicas, ambientales y de Derecho comparado", donde presentó una investigación sobre la regulación hídrica que poseen los pueblos originarios en el norte de Chile, lo que trajo como resultado que su ponencia se incluyera en el libro "Desafíos del derecho de aguas" de la prestigiosa editorial Thomson Reuters Aranzadi.

Asimismo, durante el 2016 fue seleccionada como "invitado internacional" al Congreso Nodo Caribe, en Barranquilla, Colombia donde expuso una nueva ponencia denominada "Derecho Ancestral de las Aguas Indígenas en Chile".

"Estas dos experiencias me han abierto hacia un nuevo mundo, dándome cuenta que la UNAP te prepara para abordar con éxito innumerables desafíos más allá del aula, es así como me ha entregado los conocimientos y apoyo necesarios para interactuar con académicos y expertos de connotada trayectoria en este tema de igual a igual".

La profesional destacó que está muy orgullosa de que su trabajo haya sido publicado y pueda llegar a más personas. "Hoy gracias a lo que he vivido sé que mis conocimientos pueden ser un real aporte y quiero que estos se traduzcan en un mayor bienestar para las personas".

MIRIAM ROJAS VEGA
Egresada de Derecho

COMO ENFRENTAR EL CAMBIO ORGANIZACIONAL

Por: Guido Cerda Silva
Académico de la Facultad de Ciencias de la Salud



El cambio, es una situación que nos lleva a preguntarnos si queremos mantener las cosas como estaban, o ha llegado el momento de arriesgarnos y afrontar nuevos objetivos en nuestra vida laboral. Sin ir más lejos, es una idea que nos genera cuestionamientos, jaquecas e incluso, en ocasiones, falta de sueño. Sin embargo, es un proceso que todos vivimos a lo largo de nuestros días laborales.

Cuando nos encontramos con decisiones nuevas que han de ser implementadas en nuestro trabajo, es muy probable que no anhelemos incorporarlas de inmediato. El cambio, es siempre un proceso nuevo, que rompe los esquemas a los cuales estamos acostumbrados, por lo que conlleva un ritmo distinto de vida al que ajustamos. De esta forma, cada uno de nosotros aceptará el cambio en las organizaciones o empresas, de distintos modos. Para algunos, es posible que simplemente no quieran ninguna modificación, mientras que, para otros, sea un estado de placer, nuevo y que les acomoda mucho mejor.

Nuestra capacidad como seres humanos de aceptar los cambios en nuestro ambiente, primero requiere identificar qué tan distante es aquella modificación en comparación a lo que estamos acostumbrado. Es decir, si los nuevos procesos son muy diferentes a lo que ya hemos venido trabajando.

Como personas, somos amigos de aquello que nos gusta, y no nos aferramos a encontrar nuevas experiencias, por lo que adaptarnos a ellas, requiere un esfuerzo cognitivo y acomodar las nuevas etapas a aquellas que ya conocíamos. Por ejemplo, es muy probable que no cambiemos de restaurante de forma muy seguida y prefiramos mantenernos en aquel que conocemos para sentirnos más cómodos. Esto, es posible, debido a que

identificamos espacios cómodos y con patrones seguros y conocidos para nosotros. Sin embargo, cuando buscamos un restaurante nuevo, lo hacemos examinando aquellos elementos que podamos encontrar similares al anterior, con la menor cantidad de modificaciones posibles. Lo mismo sucede en nuestro trabajo, al momento de iniciar nuevas etapas, buscamos aquellas características que se asemejen a lo anterior, con la intención de disminuir el estrés de incorporar nuevas estrategias.

Nuestras funciones cognitivas se adaptan en distintos tiempos y de diferentes formas a los procesos en las organizaciones, por tanto, el cambio, requiere un esfuerzo constante de nuestra memoria, atención y concentración. Entonces, ¿Cómo podemos disminuir la resistencia al cambio?

Una estrategia que puedes utilizar es clarificar la comunicación y la información sobre los nuevos procedimientos o estrategias que se utilizarán en la empresa. A pesar que el mensaje es uno solo, todos entendemos de distinta forma la información enunciada, lo cual nos lleva a inseguridades y discusiones. Intenta clarificar aquello que no has entendido, para que, de esa manera, puedas comprender de mejor forma lo que te genera inseguridad del cambio.

Por otro lado, puedes ser partícipe de los cambios, informarte y comparte aquellos elementos que son difíciles de comprender, permitiendo que los demás puedan incorporar de mejor forma los nuevos elementos del cambio.

Finalmente, busca el apoyo necesario cuando no comprendas las nuevas estrategias de la empresa, siempre puedes encontrar un espacio de escucha con tu jefatura o compañeros de trabajo, lo importante es que el beneficio de tu trabajo sea una recompensa para ti mismo/a.



ACTUALIZA TUS DATOS

Ingresa a www.unap.cl/egresados y mantente informado de ofertas laborales y noticias de interés

OFICINA DE EGRESADOS Y TITULADOS
PROFESIONALES UNAP



ÓSCAR FERNÁNDEZ Y GERARDO LUPA

Egresados de la Carrera de Ingeniería Civil en Computación e Informática

CASA CENTRAL IQUIQUE

LA ACTITUD REGIONALISTA DE DOS EMPRENDEDORES

Como un año trascendental, que les permite reafirmar el camino del emprendimiento, calificaron los egresados de la carrera de Ingeniería Civil en Computación e Informática, Gerardo Lupa y Óscar Fernández, lo vivido durante el 2016.

Estos dos iquiqueños, que casi al final de la carrera trabaron amistad, motivados por emprender en tecnología, tienen la firme convicción que para triunfar no es necesario estar en Santiago, siendo Tarapacá y en general las regiones, espacios que pueden desarrollarse.

Los profesionales, que inician su camino en el emprendimiento el 2013, cuando participan en los cursos del programa Fosis "Innovando yo emprendo" y que el 2015, alcanzan un fondo de 25 millones de pesos de parte del Programa Regional de Apoyo al Emprendimiento (PRAE) de Corfo, que le permite crear un dispositivo para la detección de canes, denominado "Pet Wanted", reniegan el normal paso que ejerce su actividad, de magnetizar su especialidad hacia el centro del país.

"Cuando egresamos veíamos que todos se iban a empresas, en el caso de la computación hay mucho campo laboral, pero nosotros quisimos ir a las aplicaciones móviles y desarrollo de software, pero lo más importante, siempre desde aquí en Iquique" indica Gerardo Lupa.

Similar opinión es la que guarda su compañero, quien explica que "el camino está realizado en Santiago, pero hemos descubierto en un tiempo muy corto que acá se puede crecer y que hoy las distancias se hacen más próximas, por lo que se puede trabajar desde la distancia" precisa Óscar Fernández.

Ejemplo de esto, reflexionan, es que tras ganar el PRAE, estaban laborando en las oficinas "Cowork" que dispuso Corfo para emprendedores y llegó un ejecutivo de una empresa minera, que les propuso perfeccionar "Pet Wanted", pero esta vez que les permitiera detectar llamas y alpacas, a través de un sistema de recarga solar.

Hoy, patentada esta herramienta, pueden desde Iquique, vender esta tecnología hacia nuevos mercados, sin tener que renegar su espíritu emprendedor y regionalista.

CASA CENTRAL IQUIQUE TITULADOS, EGRESADOS Y ESTUDIANTES DE LA CARRERA DE DERECHO PARTICIPARON EN TALLER DE EMPLEABILIDAD

Bajo el nombre "Actualización en Derecho de Daños" se dictó un Taller de Empleabilidad dirigido a los Egresados, Titulados y estudiantes de último año de la carrera de Derecho.



La iniciativa, organizada por la Oficina de Egresados y Titulados en conjunto con la carrera de Derecho de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas, de acuerdo al decano de la Facultad Hans Mundaca fue muy positiva." Este taller nos permitió vincularnos con nuestros egresados y titulados, proporcionando además a los actuales estudiantes, conocimientos que serán un aporte en lo que respecta a su inserción laboral. A la vez este encuentro fue una oportunidad para que los asistentes plantearan diversas temáticas de su interés como derecho penal y derecho fundamental, entre otros".

Agregó que por lo enriquecedor que fue este proceso de retroalimentación sería muy importante que esta actividad se repitiera nuevamente.

La exposición realizada por Gonzalo Ramírez Águila, académico de la Carrera de Derecho, fue muy bien evaluado por los egresados, a través de una encuesta de satisfacción realizada tras la charla.

De esta manera, respondiendo a las necesidades de los egresados y titulados de la UNAP y en el marco de la vinculación sostenida con ellos, la Oficina de Egresados y Titulados de esta casa de estudios Superiores, está abocada a entregar conocimiento y actualización de los mismos para lo cual se han efectuado diversos talleres de empleabilidad, "Creemos que ha sido un acierto, ya que en un mercado tan cambiante cada día más competitivo, estar actualizado en las materias propias de su actividad, les asegura sobresalir entre otros profesionales y asegurar un desempeño exitoso y destacado", manifestó Carmen Hidalgo, encargada de la oficina.

Resaltó también que además unir en estas actividades de egresados con estudiantes de último año, genera que se formen redes de contacto, que permitan establecer conversaciones de alto interés y además, contribuir a la inserción laboral de los jóvenes, a través de la experiencia y trayectoria profesional de los ya egresados.



CASA CENTRAL IQUIQUE

PROYECTO VINO DEL DESIERTO CONSOLIDARÁ SU PRESENCIA CON INICIATIVA ENOTURÍSTICA

Ratificar la consolidación nacional e internacional alcanzada, incorporando nuevas áreas para el desarrollo de la Pampa del Tamarugal, es la tarea impuesta para este año, por el equipo de investigadores que desarrollan el proyecto Vino del Desierto de la Universidad Arturo Prat.

Los científicos, integrados por la doctora Ingrid Poblete, Marcelo Lanino, Alex Zúñiga y Marcelo Rojas, presentaron durante la XI versión de la Fiesta de la Vendimia, realizada en el Centro Experimental que tiene la UNAP en Canchones, los logros alcanzados durante el año pasado, en especial con la Cepa Tamarugal, que tras una serie de pruebas internacionales, fue declarada como la única cepa propia de nuestro país.

Marcelo Lanino, explicó que sumado a este gran logro, durante el año pasado se pudo producir el vino Tamarugal en dos formatos, como son sus versiones abocado y seco, sumándose a estas la tradicional Gross Colman.

Destacó que durante el año pasado, pudo contarse con la primera producción realizada por uno de los agricultores de este proyecto, como es Atilio Gattavara, quien producto de su cosecha, obtuvo más de 500 botellas.



Sumado a esto, el proyecto que contó con el financiamiento de un Fondo de Innovación a la Competitividad, FIC de parte del Gobierno Regional y de recursos de la UNAP, durante el año pasado pudo consolidar el trabajo técnico que realizan en conjunto con la Viña Santa Carolina.

Por su parte, la doctora Ingrid Poblete, explicó que este año para mejorar la calidad de la vid, se decidió disminuir la carga de la planta, proyectando alrededor de 3,5 toneladas de uvas, para la producción de la cepa Tamarugal y en menor medida Gross Colman.

Alex Zúñiga precisó que este año comenzarán a desarrollar un proyecto FIC del Gore Tarapacá sobre Enoturismo, que con un financiamiento de 300 millones de pesos, podrán durante dos años potenciar el Vino del Desierto, a través de la creación de una ruta que potenciará todo el sector de la Pampa del Tamarugal, pudiendo los agricultores de esa zona, enmarcarse dentro de una ruta gastronómica, histórica y agrícola.

La iniciativa, además de agrupar a agricultores de la zona, permitirá generar espacios de capacitación y especialización a agrupaciones como el Círculo de Guías de Turismo.

Finalmente, el Rector de la UNAP; Gustavo Soto Bringas, destacó el alcance que ha tenido este proyecto, explicando que estos son ejemplos de la diferencia que tienen los planteles estatales frente a los privados. Argumentando que iniciativas como la descrita, permiten visualizar la región que tendremos en 50 o más años, con nuevas matrices productivas, que faciliten la sustentabilidad de Tarapacá.





CENTRO DOCENTE Y DE VINCULACIÓN SANTIAGO LA METEÓRICA CARRERA DE RODRIGO BRUNA

Precisa que tras pagar el Crédito Fiscal Universitario, comenzó a cotejar que universidades podían cumplir con sus expectativas, quedando después de un proceso de análisis, con tres posibilidades, siendo paradójicamente todas universidades pertenecientes al CRUCH.

“Coticé muchas universidades, en las privadas me ofrecían descuentos increíbles, pero vi que las pertenecientes al CRUCH tenían mallas curriculares muy buenas y similares entre si, por lo que opté por ingresar a la UNAP”.

Fue en el 2010 que ingresó a la carrera de Ingeniería en Ejecución Industrial y tras egresar, profundizó con la especialidad Civil, pudiendo titularse en enero del 2016.

“Recuerdo perfectamente que el 22 de enero del 2016 me titulé y a la semana siguiente se presentó la oportunidad en Entel de postular a un concurso interno, que tras un selectivo proceso logré ganar, pudiendo ser reclutado en julio de ese año para el área de Evaluación Económica”.

Este logro, le permite reafirmar cada día la decisión tomada en su vida, explicando que “son los permanentes deseos de superarme, lograr metas y estar en una actitud positiva, teniendo como siempre el paradigma de que “si la otra persona lo puede hacer, por qué no yo””.

Recuerda con gran nostalgia, el esfuerzo realizado por su generación, la que cataloga como de un gran liderazgo, además del aporte que hicieron académicos como Marianela Llanos y Juan Segovia, que marcaron su exitosa formación profesional.

Puro esfuerzo, representa la trayectoria meteórica que tiene, Rodrigo Bruna Bruna, quien con gran sacrificio pudo egresar de las carreras de Ingeniería Ejecución y posteriormente Civil Industrial en el Centro Docente y de Vinculación, que tiene nuestra Universidad Arturo Prat en Santiago.

Esto porque el profesional de 50 años, tras egresar en 1993 de Técnico de Nivel Superior en Instrumentación y Automatización de la Universidad de Santiago de Chile, tuvo que esperar largo tiempo para acomodar su situación económica, retomando en el 2010, una aspiración cimentada hace bastante tiempo, como era continuar con sus estudios de pregrado.

Quien desde 1993 labora en Entel, precisa que “siempre tuve en mente sacar una carrera, ya aquí hacía el trabajo de ingeniero, pero me pagaban como técnico, lo que comprometía a seguir escalando a nivel formativo”.



PROFESIONALES UNAP
**DESTACAN ALCANCES QUE TIENE
PREMIO DE CAMPAÑA DE
ACTUALIZACIÓN DE DATOS**

Un regalo “caído del cielo”, representó el viaje obtenido por tres egresados de nuestra Universidad Arturo Prat, en la campaña de Actualización de Datos.

Esto porque indistintamente, los profesionales describieron la importancia que tuvo acceder a esta iniciativa, pudiendo disfrutar junto a sus familias de un viaje, que por distintas razones no habían podido concretar.

Cristián Díaz Astudillo, quien logró su premio en el 2016, indicó que sin muchas esperanzas, actualizó sus datos en la página web, siendo al cabo de un tiempo notificado de la gift card, que le permitía elegir un destino para visitar en el mundo.

“Como nos habíamos casado con mi pareja Masziel Malagarriga, teníamos pensado viajar, pero por un tema económico, estábamos viendo donde lo haríamos, cuando me notificaron del premio”.

Este iquiqueño, quien estudió Técnico Nivel Superior en Administración de Empresas y que hoy cursa Ingeniería en Control de Gestión, indicó que en marzo del 2017, pudo junto a su esposa, estar una semana en la paradisíaca isla de Aruba, cumpliendo así una luna de miel impensada e inolvidable.

Cristián Díaz Astudillo
Técnico en Administración de Empresas
Casa Central Iquique

Miriam Colque Murillo
Ingeniera Comercial
Centro Docente y de Vinculación Arica

Misma felicidad es la que embargó a la egresada de Ingeniería Comercial; Miriam Colque Murillo, perteneciente al Centro Docente y de Vinculación de la UNAP en Arica, quien, gracias al premio, pudo viajar por cuatro días junto a su esposo Juan Carlos Vásquez y su hija Madeleine al Cuzco, Perú.

“Estaba feliz con el premio, porque además de resultar impensado, nunca pensé que fuera tan grande y que me permitiera otorgar ese gran viaje”.

Mientras que para el también ariqueño y egresado de la carrera de Ingeniería Ejecución Industrial Isaac Mamani Caseres, este viaje resultó el impulso para adoptar la costumbre de conocer lugares.

Este emprendedor, dedicado a la prestación de servicios a la minería, indicó que conjugando con parte de sus recursos, pudo utilizar la gift card para viajar a La Serena y Mancora y Machu Pichu en Perú.

Precisó que si bien el premio lo obtuvo durante el 2014, por razones familiares tuvo que postergar el premio, pudiendo hacerlo válido el 2016 y el presente año, cuando pudo regalarle a su hijo un viaje al Perú, luego que este egresara de la carrera de Derecho.

“La verdad es que este fue un gran regalo de Dios, lo que me permitió que me “picara el bichito” por salir a recorrer distintos lugares de nuestro entorno”.

Este hombre de 52 años, que tras laborar por mucho tiempo en faena minera como operador de maquinaria pesada, decidió estudiar Ingeniería en Ejecución Industrial en el Centro Docente y de Vinculación de la UNAP en Arica, confidencia que tras el viaje, junto a su familia, se han aventurado a recorrer las maravillas que encierra Perú y Bolivia.

Isaac Mamani Caseres
Ingeniero Ejecución Industrial
Centro Docente y de Vinculación
Arica





TIPS LABORALES

CÓMO ADAPTARSE A LOS CAMBIOS LABORALES

Si se ve enfrentado a nuevos cambios en su empresa tome en cuenta los siguientes consejos

Reconozca el cambio y enfrente sus temores: Es importante darse cuenta que algo está modificándose en su organización, determine qué aspectos son y haga un plan de cómo enfrentarlos, esto le posibilitará aceptar los cambios de mejor manera.

Busque ayuda: Si se siente incómodo comparta sus sentimientos con aquellos más cercanos, colegas, familiares y amigos. El verbalizarlas le permitirá racionalizar sus temores.

Mantenga su nivel: El enfrentar situaciones desconocidas puede afectar su rendimiento laboral, trate de concentrarse en su trabajo y mantener su nivel de productividad.

Sea positivo y trate de adaptarse: Enfrente de manera optimista el día de trabajo, no se predisponga y así poco a poco se irá adaptando a los cambios.

Capacidad de adaptación: Todo ser humano tiene la capacidad de adaptarse al cambio y tener una actitud abierta hacia nuevos aprendizajes, aunque ello tome algún tiempo. No espere sentirse cómodo con prontitud, quizá no sea posible al corto plazo.

Siéntase valioso: Trate de ser parte del cambio intégrese al trabajo que se está desarrollando y busque formas de colaborar en ello.

UNAPEmpleo WWW.UNAPEMPLEO.CL

**DONDE LAS
OPORTUNIDADES LABORALES
ESTÁN A TU ALCANCE**





SEDE VICTORIA
**SER TITULADA
DE LA UNAP ES
UN ORGULLO**

**Karina
Bastías Hernández**
Ingeniera Ejecución
en Administración
de Empresas

En plena región de la Araucanía, Karina Bastías Hernández, Administradora de los Supermercados Cantergiani LTDA, se siente plena con lo que ha logrado a nivel personal junto a sus hijos y también lo alcanzado hasta ahora a nivel profesional.

Esta joven traiguena, ingresó a estudiar Ingeniería Ejecución en Administración de Empresas en la UNAP en la Sede Victoria, no obstante sus inicios en la educación superior la dirigían hacia otros rumbos.

“Cuando salí de cuarto medio ingresé a estudiar Ingeniería en Alimentos en la Universidad de la Frontera, no tenía muy claro mis prioridades lo que junto a muchas situaciones personales, me obligaron a abandonar los estudios. Con el pasar de los años me sentí en deuda, necesitaba encontrar respuestas a todos los desafíos que en alguna oportunidad me había impuesto, así el año 2010 ingresé a trabajar en la Universidad Arturo Prat como secretaria en el Departamento de Formación Técnica y mis deseos por seguir estudiando se fueron acrecentando más y más”.

Señala que si bien por un tema económico estudiar era algo difícil, es así como cuando cumplió tres años en la Universidad postuló y obtuvo la beca funcionario. “Ingresé a estudiar en marzo del año 2014 en el programa para trabajadores, todo un desafío y me sentí muy gratificada cuando empecé a obtener buenas calificaciones. A fines de enero del año 2016 era egresada de la carrera, sin reprobar ninguna asignatura, cinco meses más tarde rendí mis exámenes para optar a la calidad de titulada. De esta

manera, con la gracia de Dios, mi esfuerzo y el apoyo de mi familia y amigos, salí airoso de todos y recibí mi certificado, dedicándole este triunfo a mis padres que siempre estuvieron conmigo”.

De la época universitaria señala que esta fue una etapa muy especial para ella “Uf tengo grandes recuerdos, creo que mi curso fue bastante especial, algo desordenado, con chicas y chicos lindos y muy buenos amigos, siempre los recuerdo porque hicimos un gran equipo, creo que mi trayectoria en la carrera no hubiera sido lo mismo sin ellos. Como todos éramos trabajadores de lunes a viernes, cada sábado era el recreo de la semana, aunque dejábamos la familia en casa, yo creo que nos sentíamos como más niños... eso siempre se recuerda”.

Respecto a sus profesores, precisa que algunos fueron inolvidables por el grado de dificultad de las materias que abordaban. “Aprendí mucho con ellos, mucho, siento que me hicieron crecer como profesional y como persona, me hicieron ver el mundo y enfrentarlo con mejores herramientas”.

En relación a lo personal, sostiene que fue un período difícil “Quería saldar una deuda pendiente, además sentía que me debía eso a mí, a mis padres y a mi hijo mayor, ya que en el segundo año de carrera quedé embarazada. No obstante, jamás pensé en abandonar mi sueño, la verdad es que se complicaron un poco las cosas, pero ver el apoyo de mi pareja, que también estudiaba la carrera me hacía pensar que podía lograrlo”.

En lo profesional, en la actualidad se siente muy satisfecha “Estudiar me sirvió para conectarme con un mundo que constantemente evoluciona, que habla el lenguaje económico y que debido al rubro del negocio de la familia debo entender. Por ello, a principios de 2017 decidí aventurarme al rubro que había estudiado, la administración del Supermercado que lleva el nombre de la familia de mi pareja, un negocio que abarca una importante parte del mercado en Traiguén. Esto es un gran desafío que me exige poner en práctica mis conocimientos y me impulsa a seguir investigando, por esta razón sigo aprendiendo de la gente, de la empresa y de los cambios de un mercado que evoluciona en tecnología y con la sociedad”.

La profesional destaca que para la región de la Araucanía, la UNAP es muy importante, pues le da la posibilidad a la gente de la comuna y alrededores para concretar el sueño de una carrera universitaria, en una región catalogada como la más pobre del país. “Valorar esta oportunidad te hace ser mejor persona y mejor profesional. Creo que aprender esto te hace crecer, lo que a su vez te obliga a contribuir significativamente al entorno de tu región. El pasar por esta Casa de Estudios Superiores es una experiencia de vida, que te marca a nivel profesional y personal, porque sales con ganas de aportar, de ser el mejor, de dejar huella en la vida de las personas y luchar con todo lo cruel que puedes encontrar en la vida”.

PROYECTOS

Frente al futuro, precisa que hoy en día sus proyectos van encaminados a consolidar el equipo que conforma y con el cual lleva años de trayectoria. “Quiero que se fortalezca aún más y que bajo mi liderazgo quienes me acompañan aprendan a sentirse parte de esta familia Cantergiani, que trabajen para generar en los clientes una experiencia de compra, que trasciendan en la vida de las personas para que preferirnos sea algo más que la visita a comprar algún producto. Como consecuencia de esto, quisiera que mi pueblo crezca económicamente, que la gente valore el comercio traiguenino, que entienda que todos formamos parte del crecimiento de la economía de una ciudad”.

La seguridad que le ha dado su experiencia profesional y personal le permite, además, entregar un consejo a quienes hoy están terminando su carrera. “Hay que ser los mejores, ser auténticos, no perder esa esencia que forma parte primordial del ser humano y fundamentalmente, no bajar los brazos cuando se vean contrariados por el sistema”. Aclara que si bien, es normal sentir miedo hacia lo incierto, es más fácil aprender que decir no sé o abandonar un proyecto. “La universidad te entrega lo necesario para desenvolverte en un mundo laboral y si a eso le sumas perseverancia y confianza en tí mismo, no existirán fronteras para hacer lo que más te gusta, lo que estudiaste con tanta dedicación y esfuerzo para contribuir a la sociedad y forjar parte importante del profesional que serás hoy y en el futuro. Ser un egresado de la Universidad Arturo Prat es un orgullo”.



CASA CENTRAL IQUIQUE

EGRESADOS Y TITULADOS RECIBEN CERTIFICACIÓN DE DIPLOMA DE HABILIDADES CONDUCTUALES

Las grandes empresas ponen sus ojos en los profesionales que han sido capaces de desarrollar sus habilidades blandas en paralelo a sus estudios, es en este marco y con el propósito de reforzar estas habilidades que la Universidad Arturo Prat generó un plan piloto, dirigido a egresados y titulados de esta Casa de Estudios Superiores.

De esta manera los jóvenes profesionales de distintas carreras, abordaron en 5 módulos temas como; Habilidades de Liderazgo, Trabajo en Equipo, Comunicación Efectiva, Resolución de Conflictos y Expresión Oral y Escrita, todas ellas fundamentales a la hora de ingresar al mundo laboral.

El programa, ejecutado por el Organismo Técnico de Capacitación Fundación para el Trabajo UNAP, de acuerdo a la profesional responsable, Samantha Escobar, pretende apoyar a las carreras y reforzar esta área de manera concreta con los jóvenes, para que así tengan una ventaja comparativa con otros profesionales.

En la oportunidad, Gilberto Bravo, titulado de la carrera de Psicología, sostuvo que se siente satisfecho de mantener un vínculo con la Universidad y que la Institución se preocupe por perfeccionarlos. "Este curso de habilidades conductuales nos permitió reforzar nuestros conocimientos y adquirir otros, además de posibilitar una visión más completa al interactuar con profesionales de otras áreas, enriqueciendo lo aprendido y haciéndonos sentir parte de la UNAP".

Por otra parte, Arturo Araya, encargado de capacitación de Recursos Humanos de la UNAP señaló que esta iniciativa fue financiada con los

excedentes de capacitación ligadas a la franquicia tributaria. "Conversamos con la Vicerrectora Académica, Ximena Ibarra, y vimos que esta era una gran oportunidad para nuestros egresados y titulados contarán con certificaciones de las habilidades adquiridas, contribuyendo con habilidades conductuales adicionales a sus programas normales que potencien su desempeño laboral".

De esta manera recibieron sus certificaciones de manos de la Directora de Recursos Humanos Norma Luza; de la Directora de Docencia, Mónica Cuevas y del Director Ejecutivo de la Fundación para el trabajo UNAP, Rodrigo Guagama, los egresados y titulados: Gilberto Bravo, Juan Pablo Alfaro; Tressan Macarena Díaz, Manuel Sánchez; Andrés Hernán Díaz; Paulina Muñoz; Priscila Blanchard; Francisca Briceño; Elba Hidalgo; Camila Miranda; Moisés Inostroza; Camila Ruz; Bárbara Pérez; Carlos Barraza; Sergio Tapia; José Ossandón; Belén Rojas; Valentina Carrasco; Fernanda Castillo; Natalia Romero; Geraldine Peña; Llamil Hilaja; Nicole Condori; Ariel Troncoso y María Acuña.

Asimismo, el Director de la Fundación UNAP, Rodrigo Guagama, destacó que las competencias blandas se han convertido en un lugar común a la hora de hablar de empleabilidad y desarrollo profesional. "Desde hace algunos años se ha ido convirtiendo en un requerimiento básico para cualquier postulante a un trabajo o para quienes quieran escalar posiciones dentro de sus organizaciones, por lo cual la Fundación UNAP a través de relatores, trató de entregar las herramientas necesarias para quienes participaron en esta certificación internalizaran estas habilidades para el desarrollo de sí mismos y sus lugares de trabajo".

CASA CENTRAL IQUIQUE RECUERDOS



Una de las características que más define a la Universidad es la estrecha relación que establecen estudiantes y académicos en el marco de sus actividades docentes. En la imagen presentes José Díaz Cortez y Eduardo Huerta.



En el campus Huayquique de la Universidad los estudiantes de la época descubren su vocación por la ciencia.



Universitarios de la Universidad de Chile en 1975 reciben a los nuevos jóvenes estudiantes.



Bendición en 1974 de nuevo estandarte de la Universidad de Chile en las dependencias de Serrano.



Deportistas destacados, académicos, directivos y miembros de la Junta Directiva comparten un momento de esparcimiento, en el entonces casino de la UNAP.



SEREMI EXPUSO SOBRE SU PASO POR LA CARRERA Y ALTERNATIVAS PARA FINANCIAR PROYECTOS

Compartir las experiencias vividas durante su paso como estudiante y como el conocimiento adquirido en nuestras aulas, le permite hoy desempeñarse como Seremi de Agricultura en Tarapacá, fue parte de la charla que expuso el egresado de esta carrera, Mario Venegas Vásquez.

La actividad, permitió que el titular de Agricultura en la región, conjugara sus recuerdos de lo vivido tanto en el campus Huayquique como en el Centro Experimental de Canchones, como también explicar sobre las distintas líneas de desarrollo y financiamiento, que establece esta Secretaría Regional Ministerial.

Para el coordinador del encuentro y director de la carrera de Agronomía, doctor Víctor Tello Mercado, el encuentro con el Seremi de Agricultura y egresado de la UNAP "fue muy interesante, ya que despertó un gran debate, toda vez que muchos de los profesionales, trabajan realizando proyectos agrícolas, por lo que la temática tratada fue muy bien recibida por todos los asistentes a la actividad".

El académico indicó que además se realizó una mesa de trabajo, alcanzando como acuerdos, la creación de una asociación de agrónomos de Tarapacá con personalidad jurídica, además de la elaboración de un plan especial de titulación de esta carrera, para aquellos alumnos egresados que llevan más de dos años sin poder titularse.

ENCUENTRO DE EGRESADOS Carrera de Agronomía

OFERTA ACADÉMICA 2017

Dirección General de Investigación, Innovación y Postgrado

CASA CENTRAL

- DOCTORADO EN QUÍMICA
- DOCTORADO EN AGRICULTURA PARA AMBIENTES ÁRIDOS-DESÉRTICOS
- MAGISTER EN ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS MENCIÓN MARKETING, FINANZAS, RECURSOS HUMANOS Y/O NEGOCIOS INTERNACIONALES.
- MAGISTER EN GESTIÓN E INNOVACIÓN DE INSTITUCIONES EDUCATIVAS
- MAGISTER EN PATRIMONIO INTANGIBLE, SOCIEDAD Y DESARROLLO TERRITORIAL.
- MAGISTER EN AGRICULTURA PARA ZONAS DESÉRTICAS, MENCIÓN AGRICULTURA INTENSIVA.
- MAGISTER EN CIENCIAS APLICADAS MENCIÓN BIOLOGÍA PESQUERA.
- MAGISTER EN CIENCIAS DE LA ACTIVIDAD FÍSICA Y DEL DEPORTE.
- MAGISTER EN EDUCACIÓN, CON SALIDA INTERMEDIA DE:
 - GRADO ACADÉMICO DE LICENCIATURA EN EDUCACIÓN
 - TÍTULO PROFESIONAL DE: PROFESOR DE EDUCACIÓN MEDIA CON MENCIÓN.
- MAGISTER EN EDUCACIÓN SUPERIOR MENCIÓN DOCENCIA UNIVERSITARIA.
- MAGISTER EN DIRECCIÓN Y GESTIÓN DE RECURSOS HUMANOS.
- MAGISTER EN GERENCIA PÚBLICA.
- MAGISTER EN RELACIONES INTERNACIONALES Y ESTUDIOS TRANSFRONTERIZOS.
- MAGISTER EN GESTIÓN Y DERECHO AMBIENTAL CON MENCIÓN EN RESPONSABILIDAD Y DAÑO AMBIENTAL O MENCIÓN EN GESTIÓN Y CONTROL AMBIENTAL.
- MAGISTER EN INFORMATICA.
- MAGISTER EN PSICOLOGÍA CLÍNICA MENCIÓN CONSTRUCTIVISTA SISTÉMICO O MENCIÓN CONSTRUCTIVISTA COGNITIVO.

CENTRO DOCENTE Y DE VINCULACIÓN ARICA

- MAGISTER EN GERENCIA PÚBLICA.
- MAGISTER EN DIRECCIÓN Y GESTIÓN DE RECURSOS HUMANOS.

CENTRO DOCENTE Y DE VINCULACIÓN CALAMA

- MAGISTER EN GERENCIA PÚBLICA.
- MAGISTER EN DIRECCIÓN Y GESTIÓN DE RECURSOS HUMANOS.

CENTRO DOCENTE Y DE VINCULACIÓN ANTOFAGASTA

- MAGISTER EN GERENCIA PÚBLICA.
- MAGISTER EN DIRECCIÓN Y GESTIÓN DE RECURSOS HUMANOS.

CENTRO DOCENTE Y DE VINCULACIÓN SANTIAGO

- MAGISTER EN DIRECCIÓN DE EMPRESAS CON SALIDA INTERMEDIA DE LICENCIADO EN CIENCIAS DE LA ADMINISTRACIÓN.
- MAGISTER EN GESTIÓN DE PERSONAS, LIDERAZGO Y COACHING CON SALIDA INTERMEDIA DE LICENCIADO EN CIENCIAS DE LA ADMINISTRACIÓN.
- MAGISTER EN EDUCACIÓN.
- MAGISTER EN ADMINISTRACIÓN DE EMPRESAS.

SEDE VICTORIA

- MAGISTER EN DERECHO PENAL CON MENCIÓN EN DERECHO PENITENCIARIO O CON MENCIÓN EN RESPONSABILIDAD CON SALIDA INTERMEDIA DE:
 - DIPLOMADO EN DERECHO PENAL PARTE GENERAL Y PUEBLOS ORIGINARIOS.
 - DIPLOMADO EN DERECHO PENAL PARTE ESPECIAL.
 - DIPLOMADO EN RESPONSABILIDAD PENAL ADOLESCENTE
 - DIPLOMADO EN DERECHO PENITENCIARIO.

MAGISTER INTERNACIONALES

- MAGISTER EN ADMINISTRACIÓN DE EMPRESA
- MAGISTER EN GERENCIA DE PROYECTOS.
- MAGISTER EN GESTIÓN ECONOMÍA Y FINANZAS.
- MAGISTER EN GESTIÓN DE MARKETING.
- MAGISTER EN DIRECCIÓN DEL TALENTO HUMANO.
- MAGISTER EN GESTIÓN E INNOVACIÓN DE INSTITUCIONES EDUCATIVAS
- MAGISTER EN GESTIÓN Y ADMINISTRACIÓN AMBIENTAL INTERNACIONAL

CONTACTOS

equipo.vriip@unap.cl - Fono: 57 2 526815



MARÍA JOSÉ URRUTIA IGLESIAS
Socióloga

CENTRO DOCENTE Y DE VINCULACIÓN ARICA

EL RECUERDO DE LA SOCIOLOGÍA DE LOS 90

Una carrera naciente, con estudiantes de distintos puntos del país y en algunos casos retornando de diversos lugares del mundo, es el recuerdo que tiene la egresada de la carrera de Sociología; María José Urrutia Iglesias, de su paso por la Universidad Arturo Prat.

La licenciada en Ciencias Sociales, que ingresó a la Casa Central en 1994 y que hoy se desempeña como encargada del programa Especial de Pueblos Indígenas del Servicio de Salud de Arica y Parinacota, recuerda con suma nostalgia su paso por Iquique.

“Recuerdo que cuando ingresé a la carrera, fuimos 62 los mechones, éramos las primeras generaciones de una carrera que se impartía solo en Santiago y en Temuco, por lo que teníamos compañeros de distintos puntos del país y además “retornados” que por causas políticas, habían estado en Europa y Sudamérica”.

Recuerda que esta mezcla, marcó su vida, pudiendo convivir en una Universidad Pública, con estudiantes que tenían distintas estructuras de educación,

distintos idiomas y realidades muy diversas a las que había experimentado en su natal Arica.

A su retorno a la puerta norte de la ciudad, laboró en distintos programas públicos e iniciativas del mundo privado, hasta que recaló hace cinco años en el programa Especial de Pueblos Indígenas del Servicio de Salud de Arica y Parinacota, labor que le permite poner en práctica todo lo aprendido durante su etapa de pregrado.

Indica que desde su función, debe velar porque los indígenas, pertenecientes a la Región de Arica y Parinacota, tengan una salud biomédica desde el modelo aymara, basándose en un modelo de equidad, interculturalidad y participación social.

“Acá puedo conectar todo lo aprendido en Sociología, pudiendo establecer estrategias de intervención, sistematizar información, proponer instrumentos propios y además implementar políticas propias desde el territorio” sentencia María José Urrutia Iglesias.



CASA CENTRAL IQUIQUE LOS PROFESIONALES DE LA UNAP SON CIEN POR CIENTO RESPONSABLES

**TRABAJAN EN EQUIPO, Y SON CAPACES DE SUPERAR LOS OBSTÁCULOS
QUE ESTÁN EN SU CAMINO**

Capacidad para trabajar en equipo, actitud positiva para enfrentar los desafíos y un gran compromiso con los objetivos planteados por la jefatura, son algunas de las características que tienen como sello los titulados de la UNAP, de acuerdo a Hernán Gómez González, Ingeniero Comercial de la UNAP, ahora Agente del Banco Itaú y empleador de varios titulados de esta Casa de Estudios Superiores.

“Habilidad para adaptarse a los cambios de manera rápida y sin resistencia, actitud positiva para asumir nuevos desafíos y facilidad para relacionarse con sus pares son, sin duda, elementos que tienen quienes egresan y se titulan de la Universidad Arturo Prat, lo que es un plus a la hora de estar en el mundo laboral y, una gran ayuda para ir escalando y afianzando su carrera a nivel profesional”.

HERNÁN GÓMEZ GONZÁLEZ

Ingeniero Comercial
Agente Banco Itaú Iquique

En el trabajo se puede ver como los Egresados y Titulados de la UNAP tienen ambiciones profesionales “Ellos tienen claro que independiente donde uno se desempeñe siempre se debe aspirar a ser los mejores, ya que el conformismo es el mayor enemigo de la actual generación. Mi consejo, por tanto, es que actualicen sus conocimientos, ya que siempre se puede aprender algo nuevo, teniendo en claro que la clave del éxito en el mundo laboral radica en la perseverancia y la disciplina para concretar los objetivos que uno se plantea”.

VIDA UNIVERSITARIA

Hernán Gómez González, ingresó en 1991 a la Universidad Arturo Prat debido a las referencias de un círculo de amigos que ya estaban cursando su carrera en esta Casa de Estudios Superiores.

De su época universitaria recuerda a la UNAP como Universidad en proceso de consolidación y posicionamiento regional, un Departamento de Administración y Finanzas, de esos años con una malla, organización y plan de estudio bastante más consolidados que el resto de las carreras que en esa época se impartía. “Profesores de buen nivel, muchos con una reciente especialización en cursos de post

grado, además, de una extensa experiencia no solo académica, sino que también laboral que transmitían en sus cátedras. Destaco entre ellos el aporte de los profesores que impartían las cátedras de Economía, Precios, Micro y Macroeconomía, Finanzas, Marketing y Evaluación de Proyectos. Asimismo, en cuanto a mis compañeros guardo los mejores recuerdos, teníamos un alto nivel académico y creo que fuimos una de las promociones más destacadas de esta Carrera, producto de ellos en la actualidad muchos están en empresas de 1er. nivel nacional.

Precisa que a nivel profesional la UNAP lo marcó con una formación que abarcó diversas materias y contenidos, además, de entregarle una visión pluralista que se tradujo en una base sólida para enfrentar el mercado laboral en sus inicios.

“A nivel personal debo agradecer la red de contactos generada, la cual me permitió posicionarme en empresas de 1er. nivel en el corto plazo, es así como hoy formo parte del Banco Itaú Corpbanca, donde me desempeño como Agente de la Sucursal Iquique y mi idea es seguir creciendo dentro de la línea comercial, idealmente en algún cargo Gerencial.

ENCUENTRO DE EGRESADOS DE INGENIERÍA
CIVIL AMBIENETAL

UNA OPORTUNIDAD PARA ACTUALIZARSE

ENCUENTRO DE EGRESADOS



Con la participación de diversos exponentes, se desarrolló el Encuentro de Egresados de la Carrera de Ingeniería Civil Ambiental 2017, perteneciente a la Facultad de Ingeniería y Arquitectura de esta Casa de Estudios Superiores.

En la ocasión Mauricio Bracamonte, Egresado de la carrera de Ingeniería Civil Ambiental, dio a conocer a los asistentes a través de su exposición, "Gestión de residuos sólidos" el sistema de gestión ambiental utilizado por la empresa donde en la actualidad trabaja, Transportes Moscoso.

Asimismo, quienes participaron de la actividad tuvieron una perspectiva de los distintos proyectos de vinculación que desarrolla la carrera, es así como Yerko Berenguela (Vicepresidente) y Ayslin González (Presidenta) del Centro de Alumnos, mostraron el trabajo conjunto entre las universidades chilenas para la creación de la Asociación Interamericana de Ingeniería Sanitaria y Ambiental, AIDIS joven, de la cual Yerko Berenguela es encargado Zonal. Es así como indicaron que esta sociedad de carácter civil técnico-científico, sin fines de lucro, congrega las

principales instituciones de profesionales y estudiantes de América que se dedican a la preservación ambiental, a la salud y al saneamiento.

Finalmente, Miguel Segovia, académico de la UNAP, expuso acerca de proyecto FIC de Tarapacá "Willkallpa", que involucra la construcción de una vivienda sustentable con ladrillos o bloques termoplásticos confeccionados en base a botellas plásticas, buscando con ello educar y promover las buenas prácticas ambientales. Esta iniciativa ganó el segundo lugar en sustentabilidad en el marco del concurso "Construye Solar", efectuado en Santiago.

Frente a lo logrado en este encuentro el Director de la Carrera Juan Segovia, destacó "Este ha sido un gran encuentro donde los asistentes pudieron actualizar sus conocimientos respecto a temáticas de gran interés para ellos y compartir, además con sus ex compañeros. A la vez sus opiniones nos permitirán continuar perfeccionando estas reuniones y fortalecer aún más el vínculo de los egresados y titulados con su alma mater".



Solicita tu credencial
PROFESIONALES UNAP
y disfruta de tus beneficios

**OFICINA DE
EGRESADOS
Y TITULADOS**
PROFESIONALES UNAP



ENCUENTRO DE EGRESADOS

EGRESADOS DE BIOLOGÍA MARINA ANALIZARON REDISEÑO CURRICULAR Y APORTARON CON IDEAS EN ENCUENTRO

Analizar el modelo educacional institucional, como también el perfil de egreso construido sobre la base de las competencias genéricas y específicas, fue el tema que abordaron los profesionales que participaron en el Encuentro de Egresados y Titulados de la carrera de Biología Marina.

La charla denominada "Proceso de diseño curricular de Biología Marina" y que fue dictada por el director de la carrera, Pedro Pizarro Fuentes, permitió intercambiar experiencias con los asistentes al encuentro, permitiendo conocer su visión sobre la perspectiva que debe tener esta disciplina científica.

Pedro Pizarro precisó que durante la charla, los egresados exhibieron gran interés en la nueva disciplina y especialidades que guarda esta carrera, "incorporando una competencia de mucha utilidad y difusión de la carrera como es el buceo, como un enganche en los procesos de admisión, como generadora de empleo y como herramienta de trabajo del biólogo marino".

Otro tema que fue propuesto durante la reunión fue el generar un perfil de ingreso a la carrera, la generación de una bolsa de empleo y de intensificar el uso de las nuevas tecnologías para la difusión del trabajo que se realiza en el Campus Huayquique, donde labora la Facultad de Recursos Naturales Renovables.

dft

Formación Técnica
UNIVERSIDAD ARTURO PRAT

Cursos Abiertos 2017

CURSOS	HORAS
Técnicas de Auditoría Interna de Sistema de Gestión Integrado ISO 9001, ISO 14001 y OHSAS 18001	16
Contabilidad General Básica	18
Actualización en Legislación Laboral	30
Atención y Calidad de Servicio	16
Uso de Microsoft Office	24
Autocad Básico	36
Aplicar Autocad Intermedio	36
Logística Orientada al Control de Inventario	16
Aplicación de Herramientas Computacionales de Office e Internet para la Gestión Laboral	40
Inglés Básico Comunicativo Aplicado al Ámbito Social y Laboral	50
Técnicas de Operación Segura de Grúa Horquilla	40
Dimensionamiento y Montaje de Sistemas Fotovoltaicos	60
Dimensionamiento y Montaje de Sistemas Solares Térmicos	60
Técnicas de Auditoría Interna de Sistema de Gestión Integrado ISO 9001	16
Gestión de Sustancias Peligrosas	26
Técnicas de Metrología Aplicada	28
Modelado y Animación 3D	35

CURSOS CON FRANQUICIA TRIBUTARIA

Consultas a Paola Cortés, pcortes@unap.cl, Miriam Huerta, miriamhuerta@unap.cl
Fonos: 572526804 - 572526195



UNIVERSIDAD ACREDITADA
• Gestión Institucional
• Docencia de Pregrado
• Vinculación con el Medio
3 años de diciembre 2014 hasta diciembre de 2017

UNIDAD DE CAPACITACION, UCAP,

UNA ALTERNATIVA PARA EL ÉXITO DE LAS EMPRESAS Y ORGANIZACIONES DE TARAPACÁ

La capacitación es una herramienta que mejora el desempeño en aspectos técnicos y habilidades como la comunicación, el liderazgo y el trabajo en equipo. Si el aprendizaje es exitoso, los beneficios se perciben claramente tanto en el ambiente laboral como en la productividad de los funcionarios de una empresa. De esta manera, una empresa o institución al capacitar a sus trabajadores, mejora el presente y construye un futuro para la organización, así lo precisa el Director del Departamento de Formación Técnica, DFT, de la Universidad Arturo Prat y del cual depende la Unidad de Capacitación, UCAP, Rodrigo Guagama.

“A partir del año 2010, nuestra Casa de Estudios, entregó al Departamento de Formación Técnica la gestión y administración de servicios de capacitación, conforme a las necesidades de la región y el país, mediante programas basados en competencias laborales, porque hoy es evidente el hecho de que si a la empresa la hacen sus trabajadores, a éstos los modela el nivel de capacitación que posean para alcanzar el éxito”.

Destacó que en el contexto de la Gestión de la Calidad que lleva la Unidad de Capacitación está sustentado en las Normas NCh 2728 e ISO 9001 implementada en el Departamento de Formación Técnica de la Universidad Arturo Prat. A ello se suma que hoy la Unidad cuenta con profesionales de gran trayectoria y que forman parte del mundo laboral, por lo que conocen las competencias que se requieren para alcanzar el éxito.



RODRIGO GUAGAMA

Director Departamento de Formación Técnica y
Unidad de Capacitación

Por otra parte, la Encargada de Capacitación, Paola Cortés, señaló que en la actualidad la meta de UCAP es aumentar la presencia de cursos y programas de capacitación en la región, midiendo su satisfacción con el propósito de mejorar sus servicios.

“UCAP está dirigido a la empresa privada, pública y organizaciones en áreas como educación, salud, construcción y servicios en general, entre otros. Nuestra idea es desarrollar capacitaciones a la medida de cada requerimiento, desarrollando una alianza estratégica permanente. Es en este marco que nuestros programas están basados en la identificación de las necesidades específicas, al igual que en la rentabilidad es decir, que lo que han invertido para el entrenamiento y desarrollo de los trabajadores, produzca mejoras en el desempeño individual, calidad, productividad y servicios de quienes se capacitan”.

Es así como la oferta que ofrece el UCAP contempla en la actualidad cursos abiertos, donde pueden participar distintas empresas, al igual que cursos cerrados en los cuales las instituciones pueden hacer uso de los beneficios entregados por Sence.

Puntualizó, finalmente, “Quienes trabajamos en UCAP sabemos que ante lo competitivo que es el mercado, la organización que mejor capacite a su personal, se adaptará más fácil a los cambios tecnológicos, económicos, políticos y sociales, podrá expandirse y mostrar un producto único y eso es algo que las empresas hoy ya tienen claro y por eso nos eligen”.

Las empresas interesadas en conocer más antecedentes pueden contactarse con
Paola Cortes pcortes@unap.cl o **Miriam Huerta**
miriamhuerta@unap.cl a los teléfonos
57-2-526804 o al **57-2-526195**

CASA CENTRAL, IQUIQUE

“LO IMPORTANTE PARA QUIENES EGRESAN Y SE TITULAN DE PEDAGOGOS, ES ATREVERSE Y DAR LO MEJOR DE SÍ”

Juana Ormazabal es pampina nacida en la salitrera Victoria, de padre boticario y madre dueña de casa, fue la menor y a los 12 años, se transformó en la última de su familia en venirse a Iquique para terminar su educación, como se acostumbraba en esa época. “Llegué a la Tierra de Campeones a vivir con mi abuelita y hermanas, las cuales estaban estudiando en el Liceo María Auxiliadora. Así llegué primero a la Escuela Santa María y después al Colegio Inglés, en el tiempo donde solamente había profesores extranjeros. Mi papá quería que saliera con mi título de secretaria, pero a mí no me gustaba el secretariado, así que me cambiaron al Liceo María Auxiliadora, donde estuve de primero a cuarto medio”.

Estando allí en tercero medio, mediante el programa Open Door Student, viviría una gran experiencia que la marcaría de por vida y le haría darse cuenta de su gusto y facilidad por el idioma inglés. “Me fui a Estados Unidos al estado de Ohio, en ese tiempo pocos tenían esa oportunidad, y estuve 3 meses aprendiendo el idioma. Debo decir que esta experiencia me ayudó a madurar, a valorar a mi familia y hacer grandes amistades”.

Una vez que terminó su educación se dio un año sabático porque quería tener claro qué hacer, decidiéndose ir a Santiago para estudiar la carrera de Traducción Intérprete. “Comencé con toda la ilusión esta carrera, pero me di cuenta que a pesar de que era muy bonita no estaba satisfecha. Conversé entonces con mi papá y me dijo que me preparara, diera la prueba y estudiara lo que realmente quisiera”.

Es así como con un excelente puntaje pensó estudiar Traducción e Intérprete en Arica, pero su padre la convenció de que si se quedaba en Iquique, podía ingresar a Pedagogía en Inglés y Traducción e Intérprete. “Lo pensé y lo pensé y, entonces, decidí tomar una gran decisión postulé al Instituto Profesional Iquique, IPI, en 1983”.



JUANA ORMAZABAL LOPEZ
Titulada de Pedagogía en Inglés

Hoy como exitosa líder pedagógica del Colegio Hispano Británico y profesora en inglés, recuerda con gran satisfacción sus primeros años, donde a pesar de estudiar mucho y ser alumna ayudante, también tuvo la oportunidad de conocer a grandes amigos, ser candidata mechona y enamorarse de su marido con el que tiene dos hijos. “Me encantó toda esa época viví grandes cosas y el hecho de saber que iba a formar personas era una gran motivación. Además tuve la posibilidad de tener excelentes profesores como Leonel Parada, Eduardo Trillo y Katiza Obilinovic entre otros, quienes guiaron mi formación personal y profesional”.

En su segundo año 1984, el Instituto Profesional Iquique pasó a ser la Universidad Arturo Prat, trayendo consigo un gran crecimiento para esta Casa de Estudios Superiores, titulándose en el año 1988, para luego trabajar un par de años haciendo cátedra en la UNAP.

Luego su rumbo la llevaría a la Academia de Idiomas del Norte de manera exclusiva, donde el desafío de enseñar inglés y español la cautivó. Entre sus múltiples experiencias está el haber sido fundadora

del Instituto Chileno Norteamericano en Iquique, ser dueña de un instituto de enseñanza del inglés, profesora del programa Abre Puertas y académica en otras universidades”.

Hoy con la experiencia que ha adquirido y con un Magíster en Educación con mención en Gestión y Política Educacional, su visión respecto a lo vivido en la Universidad tiene un sentido especial. “La UNAP me dio las herramientas para desempeñarme, me siento identificada con ella y orgullosa de mi alma mater. Creo que lo importante para quienes egresan y se titulan de pedagogos, es atreverse a dar lo mejor de sí, utilizando lo aprendido y, principalmente, no disminuirse ante nada pues estamos capacitados para superar cualquier desafío. Hoy soy muy feliz por la decisión que tomé al estudiar en la UNAP Pedagogía en Inglés, especialmente cuando me encuentro con mis ex estudiantes y sus familias, quienes me dicen que lo que les enseñé les ha servido para ser mejores personas y profesionales”.

CENTRO DOCENTE Y DE VINCULACIÓN ARICA HAY POCO ACCESO DE LOS DISCAPACITADOS AL MUNDO LABORAL

DANIEL ROJAS MEDEL

Estudiante TNS de Administración,
Marketing y Gestión Comercial.



A sus 19 años Daniel Rojas Medel, ha tomado varias decisiones acertadas. Seguir compitiendo en torneos nacionales paralímpicos, tenis de mesa y básquetbol en silla de ruedas, representando a la región y, su anhelo de convertirse en profesional en el centro Docente y de Vinculación de la UNAP en Arica .

Pero este paso ha tenido sus dificultades, ya que gran parte de su vida los ha pasado en rehabilitación en la Teletón, y el integrarse a la vida universitaria y estar junto a muchas personas más cada día, no fue fácil "me costó en un principio, pero hoy estoy adaptándome a mis compañeros y profesores de la Universidad Arturo Prat"

Daniel sufre de hemiparesia del lado izquierdo, junto a crisis de epilepsia, desde muy pequeño. Su familia y sus amigos de la Teletón han sido importantes y especialmente su madre, a la que siguió los pasos, ingresando en marzo al Centro Docente y de Vinculación a estudiar la misma carrera que ella cursa, en tercer semestre, el TNS de Administración, Marketing y Gestión Comercial.

"Mi motivación era en un principio ingresar a estudiar Ingeniería en Computación e Informática, pero no se dio la opción. Felizmente tengo el apoyo de mi madre en contabilidad; ella ha sido fundamental en mi carrera", aseguró Daniel.

El estudiante del Centro Docente y de Vinculación asevera que le costó en un principio. "Desde la segunda semana he ido conociendo más gente y todos tenemos algo en común que es estudiar".

Sobre el tema de la inclusividad aseveró que en general, "me molesta a veces el tema del poco acceso para los discapacitados en el mundo laboral". Sin embargo espera cumplir sus metas "que son principalmente ser profesional, poder trabajar y ser buen padre de su hijo de pocos meses".

DEPORTE O ESTUDIOS

Daniel debió también decidir entre seguir entrenando o bien meterse en los estudios. "Soy parte del Club Teletón de básquetbol en sillas de ruedas. Nos formamos hace poco pero llevo trabajando con ellos desde hace cuatro años. Ahora nos preparamos para el nacional de Talcahuano. Para esto debí dejar de lado el tenis de mesa", agregó.

MOTIVACIÓN

Su madre María Medel Rivera, que cursa tercer semestre de Administración de Empresas y Gestión comercial en la UNAP, sostuvo que está muy contenta con los logros de su hijo y destacó la parte inclusiva que tiene la UNAP.

"La verdad que él tiene una discapacidad y la Universidad cuenta con la infraestructura que nos ha favorecido. Nosotros vimos otras universidades privadas y estatales para Daniel, pero lo cierto que aquí tenemos el apoyo y la infraestructura para que él se desplace sin problemas".

Luego subrayó que, "también ha sido apoyo estudiar yo misma en la UNAP. Nosotros la pasamos muy mal cuando él fue chico, incluso lo desahuciaron en algunas ocasiones y hoy verlo en la universidad es más que un orgullo, ya que no se ha dejado abatir por los fracasos".

En el tema del deporte también Daniel tiene el apoyo de sus padres." Él estuvo en la selección paralímpica y ahora estamos con el tema del campeonato de básquetbol, ya que es seleccionado de Arica, pero a la vez está el tema de las pruebas. Por lo cual redobla sus esfuerzos por cumplir con los estudios y el deporte"

SOLICITA TU CREDENCIAL

OFICINA DE EGRESADOS Y TITULADOS PROFESIONALES UNAP

EMPRESAS ASOCIADAS

IQUIQUE



ARICA



ANTOFAGASTA



CALAMA



Conoce más sobre tus beneficios en www.unap.cl/egresados

SANTIAGO



VIÑA DEL MAR



ANGOL



CARACAUTIN



PUERTO MONTT



INTERNACIONAL



OFICINA DE EGRESADOS Y TITULADOS PROFESIONALES UNAP



ENCUÉTRANOS EN REDES SOCIALES COMO: PROFESIONALES UNAP

WWW.UNAP.CL/EGRESADOS

OFICINA DE EGRESADOS Y TITULADOS PROFESIONALES UNAP

UNAP

UNIVERSIDAD ARTURO PRAT
DEL ESTADO DE CHILE